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Begitu kamu beranjak 
dewasa, kamu menjadi 

sedikit lebih dekat 
dengan diri sendiri

Brad Pitt,  Actor

Sinyal	 Presiden	 Joko	 Widodo	
(Jokowi)	 melakukan	 reshuffle	
kabinet	 pekan	 ini	menguat.	 Pada	
Senin	(21/12)	Jokowi	dikabarkan	
melakukan	 pertemuan	 empat	
mata	dengan	Wapres	Ma'ruf	Amin.	
'Tebak-tebak	buah	manggis',	Rabu	
Pon	 (23/12)	 lusa	 diramal	 akan	
menjadi	 hari	 yang	 dipilih	 untuk	
mengumumkan	 susunan	 baru	
para	 'pembantu'	 presiden.	 Tidak	
hanya	 dua	 orang	 yang	 bakal	
mengisi	 kekosongan	 Menteri	

Kelautan	 dan	 Perikanan	 serta	 Menteri	 Sosial,	 tapi	
diprediksi	6-8	kursi	menteri	akan	'digoyang'.	Selain	nama	
yang	 sejak	 pekan	 lalu	 digadang-gadang	 yaitu	 Walikota	
Surabaya	 Tri	 Rismaharini,	 Wakil	 Ketua	 Dewan	 Pembina	
Partai	Gerindra	Sandiaga	Uno	dan	Dubes	Indonesia	untuk	
Amerika	 Serikat	 M.	 Lutfi	 juga	 mencuat.	 Siapapun	
'kopyokannya',	rakyat	berharap	yang	terbaik	pak!

Baca	Hal	11

SCAN ME

Utak-atik 
Menteri 

Baru
di Hari 
Rabu? 
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masih	 memiliki	 Silpa	 sebanyak	 Rp	 221,1	

triliun,"	katanya.

Tertolong	Pajak	Pribadi

Jelang	 tutup	 tahun,	 penerimaan	 pajak	

masih	 tekor	 hingga	 Rp	 273,5	 triliun,	 alias	

jauh	 dari	 target	 yang	 ditetapkan	 oleh	

pemerintah.	Data	Anggaran	Pendapatan	dan	

Belanja	Negara	(APBN)	2020	menunjukkan	

h i n g g a 	 a k h i r 	 N ovembe r 	 r e a l i s a s i	

penerimaan	pajak	sebesar	Rp	925,3	triliun.	

Angka	 tersebut	 baru	mencapai	 76,8%	 dari	

target	 yang	 akhir	 tahun	 sebagaimana	

diamatkan	dalam	Perpres	72/2020	sebesar	

Rp	1.198,8	triliun.

Secara	 rinci,	 komponen	 penerimaan	

pajak	 penghasilan	 (PPh)	 migas	 hingga	

November	 2020	 sebesar	 Rp	 29,2	 triliun,	

kontraksi	 hingga	 44,8%	 dibandingkan	

realisasi	di	periode	sama	tahun	 lalu	senilai	

Rp	52,8	triliun.

Kemudian,	pajak	non-migas	sepanjang	

Januari-November	 2020	 realisasinya	

sebesar	 Rp	 896,2	 triliun,	 tumbuh	 minus	

17 ,3%	 year 	 on 	 year 	 ( yoy) . 	 Adapun	

komponen	pajak	non-migas	tersebar	dalam	

empat	jenis	pajak.

Di 	 sisi 	 lain	 Kemenkeu	 mencatat	

realisasi	 penerimaan	 pajak	 penghasilan	

(PPh)	 orang	 pribadi	 (OP)	 hingga	 akhir	

November	tumbuh	1,71%	year	on	year	(yoy).	

Pencapaian	 ini	 mengidenti�ikasi	 bahwa	

setoran	 pajak	 orang	 pribadi	 jadi	 satu-

satunya	jenis	penerimaan	pajak	yang	masih	

tumbuh	positif.

Bahkan	 pada	 bulan	 November	 lalu	

realisasi	 PPh	 OP	 mampu	 tumbuh	 13,12%	

mount	 to	mount	 (mtm).	Menteri	Keuangan	

(Menkeu)	Sri	Mulyani	Indrawati	mengatakan	

akarta	-	APBN	2020	per	November	benar-Jbenar	 yekor	 akibat	 penerimaan	 negara	

dari 	 pajak	 'ndlosor' 	 ( Jawa: 	 jatuh	

terpeleset).	 Menteri	 Keuangan	 Sri	 Mulyani	

Indrawati	 mengungkapkan	 de�isit	 APBN	

2020	 per	 November	 mencapai	 Rp	 883,7	

triliun	atau	5,6%	terhadap	PDB.	Sedangkan	

pendapatan	 negara	 mencapai	 Rp	 1.423	

triliun	atau	63,7%	dari	target	APBN.

"Bulan	 November	 ini	 kita	 sudah	

mengalami	 keseimbangan	primer	de�isit	 di	

Rp	582,7	triliun.	Sedangkan	total	dari	de�isit	

adalah	 Rp	 883,7	 triliun,"	 tutur	 Sri	Mulyani	

dalam	konferensi	pers	APBN,	Senin	(21/12).	

De�isit	 APBN	 terjadi	 karena	 belanja	

negara	 lebih	 besar	 daripada	 pendapatan.	

Belanja	 negara	 tercatat	 Rp	 2.306,7	 triliun	

sedangkan	 pendapatan	 negara	 Rp	 1.423	

triliun.

"Angka	 keseimbangan	 primer	 yang	

menurun	atau	de�isit	besar	maupun	de�isit	

secara 	 kese luruhan 	 Rp 	 883 	 t r i l iun	

menunjukkan	 kenaikan	 de�isit	 yang	 sangat	

besar	 dibandingkan	 tahun	 lalu.	 Ini	 yang	

menggambarkan	 bagaimana	 Covid-19	

mempengaruhi	 ekonomi	 dan	 keuangan	

negara,"	katanya.

Sri	 Mulyani	 melanjutkan,	 sampai	

dengan	 November	 sudah	 melakukan	

pembiayaan	anggaran	mencapai	Rp	1104,8	

triliun.	Angka	ini	naik	drastis	dibandingkan	

tahun	lalu	Rp	421	triliun.

"Ini	agak	di	atas	dari	Perpres	72	yang	

sebesar	Rp	1.039	triliun	atau	dalam	hal	 ini	

terjadi	kenaikan	162%	dibandingkan	tahun	

lalu	yang	pembiayaannya	adalah	sebesar	Rp	

421	 triliun.	 Dan	 oleh	 karena	 itu	 sampai	

dengan	November	ini	kita	mendapatkan	atau	

pencapaian	PPh	OP	menjadi	salah	satu	pos	

penerimaan	 pajak	 yang	 perlu	 dijaga	 untuk	

tetap	tumbuh	di	zona	positif	pada	Desember	

2020.

“Kita	 lihat	 untuk	 PPh	 OP	 pada	 bulan	

November	 saja	 pertumbuhanuya	mencapai	

13,12%	 secara	mtm.	 Kalau	 kita	 lihat	mtm-

nya	 pada	 November	 terlihat	 ada	 ayunan	

pembalikan	yang	cukup	kuat,”	kata	Menkeu.	

Adapun	 secara	 tahunan	 tujuh	 jenis	 pajak	

lainnya	 mengalami	 pertumbuhan	 negatif.	

Pertama,	realisasi	penerimaan	PPh	Pasal	21	

atau	pajak	karyawan	hingga	November	2020	

minus	5,2%	yoy.Kedua,	PPh	22	Impor	minus	

47,86%	 yoy.	 Ketiga,	 PPh	 Badan	 atau	 pajak	

korporasi	minus	36,10%	yoy.	Keempat,	PPh	

Pasal	 26	 kontraksi	 6,94%	yoy.	 Kelima,	 PPh	

Final	 kontaksi	 8,48%	 yoy.	 Keenam,	 pajak	

pertambahan	 nilai	 (PPN)	 dalam	 negeri	

tumbuh	 negatif	 9,7%	 yoy.	 Ketujuh,	 PPN	

Impor	kontraksi	19,43%	yoy.(ist,ins)

www.lenteratoday.com

Penerimaan Pajak 'Ndlosor'
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akarta – Saat beberapa negara men-Jdeklarasikan diri memperkuat energy 
nuklirnya, Indonesia memilih tidak meng-

ikuti. Selain karena pro dan kontra masya-
rakat terkait pemanfaatan energi nuklir, isu ini 
potensi melahirkan kegaduhan sosial. 

Anggota Komisi VII Dewan Perwakilan 
Rakyat RI, Syaikhul Islam memastikan rencana 
pemanfaatan energi nuklir di Indonesia masih 
sebatas rumor.Mengingat pem-bahasan Ran-
cangan Undang-Undang tentang Energi Baru 
dan Terbarukan (RUU EBT) masih dalam tahap 
awal, yakni masih berupa naskah akademik.

"Selama ini beberapa isu memang ada 
beberapa keluar masuk, termasuk isu nuklir 
ini bisa masih bersifat rumor. Hal ini karena 
pembahasan RUU EBT masih tahap awal, saat 
ini masih ada di posisi naskah akademik," ujar 
dia dalam webinar Peran Parlemen Dalam 
Mendorong Transisi Energi di Indonesia, 
Senin (21/12). 

Saat ini DPR RI bersama pemerintah 
tengah membahas RUU EBT. Terdapat se-
jumlah pasal dalam RUU ini, diantaranya Pasal 
6 yang menyatakan bahwa sumber energi 
baru terdiri atas nuklir dan sumber energi 
baru lainnya. Sementara dalam Pasal 7 ayat 1 
disebutkan bahwa nuklir sebagaimana dimaksud 
dalam Pasal 6 itu dimanfaatkan untuk 
pembangunan pembangkit listrik tenaga 
nuklir. Jadi sepenuhnya untuk penggunaan 
pembangkitan listrik saja.

Syaikhul mengungkapkan, saat ini proses 
rapat dengar pendapat (RDP) masih dalam 
tahap awal untuk menyerap masukan dari 
sejumlah kalangan akademisi. Sehingga 
dipastikan RUU EBT ini masih menemui jalan 
panjang untuk disahkan."Karena tahapannya 
tadi masih berupa naskah akademik yang 
masih membutuhkan berbagai bahan ke-
ahlian dari pakar akademisi," terangnya.

Pemanfaatan energi nuklir sejatinya 
sudah tercantum dalam beberapa undang-
undang. Sebut saja, Undang-undang Nomor 
10 Tahun 1997 tentang Ketenaganukliran 
yang mengatur seluruh kegiatan yang ber-
kaitan dengan tenaga nuklir, mulai dari 
penguatan kelembagaan, pengusahaan, 
pengawasan pengelolaan limbah radioaktif 
dan pertanggungjawaban kerugian nuklir. 
Dalam Pasal 5, pemerintah membentuk 
majelis pertimbangan tenaga nuklir yang 
bertugas memberikan saran dan pertimbangan 
mengenai pemanfaatan tenaga nuklir.

Tidak hanya itu, dalam undang-undang 
Nomor 30 Tahun 2007 tentang Energi, ter-
utama dalam Pasal 1 ayat 4 disebutkan, 
sumber energi baru yaitu sumber energi 
yang dapat dihasilkan oleh teknologi baru, 
baik yang berasal dari sumber energi ter-
barukan, maupun sumber energi tak ter-
barukan, antara lain nuklir, hydrogen, gas 
metana batubara tercairkan (coal bead 
methane) , batu bara tercairan (lique�ied 

coal) dan batu bara tergaskan (gasi�ied coal).
Hal tersebut dipertegas lewat peraturan 

pemerintah (PP) Nomor 79 Tahun 2014. 
Dimana disebutkan, prioritas pengembangan 
energi, terutama di Pasal 11 ayat 3 sebagai-
mana dimaksud pada ayat 2, dikecualikan 
bagi energi nuklir yang dimanfaatkan dengan 
mempertimbangkan keamanan pasokan 
energi nasional. Dalam skala besar meng-
urangi emisi karbon dan tetap mendahulu-
kan potensi energi baru dan energi ter-
barukan sesuai nilai keekonomiannya, serta 
mempertimbangkannya sebagai pilihan 
terakhir dengan memperhatikan faktor 
keselamatan secara ketat.

Sebelumnya, Menteri Luar Negeri (Menlu) 
Retno Marsudi mengatakan saat pandemi 
Covid-19 adalah momen untuk seluruh 
negara melakukan solidaritas global demi 
kemanusiaan. Bukan melalui senjata nuklir. 
"Mempertahankan keberadaan senjata 
nuklir tidak memberikan manfaat bagi dunia 
(zerosum). Di sisi lain, penghapusan total 
senjata nuklir akan memastikan keber-
langsungan umat manusia," ungkap Retno 
dikutip dalam siaran pers, Minggu (4/10).

Sebab itu Retno mengatakan pentingnya 
untuk menerapkan dan menegakkan Traktat 
Non-Proliferasi Nuklir (Nuclear Non- 
Proliferation Treaty-NPT). Semua pihak kata 
Retno berkewajiban tidak terkecuali negara 
pemilik senjata nuklir.(ist,ins)

DPR: PEMANFAATAN ENERGI 
NUKLIR SEBATAS RUMOR

MASA BERLAKU DAN IZIN PEMANFAATAN BAHAN NUKLIR

TAHUKAH KAMU
Masa berlaku izin pemanfaatan 

bahan nuklir dan biaya penerbitan 
sertifikasi perizinannya diatur oleh 
Badan Pengawasan Tenaga Nuklir 

(Bapeten) dan Peraturan 
Pemerintah No 2 Tahun 2014  

MASA BERLAKU 
BERDASARKAN PEMANFAATAN 

JENIS KEGIATAN MASA BERLAKU

Penelitian dan 
pengembagan

3 Tahun

Produksi 2 Tahun

Pengalihan 1 Tahun

Impor 1 Tahun

Pembuatan 2 Tahun

Penyimpanan 5 Tahun

Ekspor 1 Tahun

Penggunaan 5 Tahun

Pemegang izin mengajukan 
penghentian izin

Masa berlaku izin sudah habis

Dicabut izinnya oleh Bapetan

Badan Hukum Bubar /dibubarkan
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yang harus selaras satu sama lain," jelasnya.
Sementara itu, Bupati Irsyad Yusuf menegas- 

kan, Forum Konsultasi Publik merupakan 
tahapan yang harus dilakukan dalam 
penyusunan dokumen perencanaan pem-
bangunan serta satu bentuk implementasi 
pendekatan partisipatif. 

"Forum ini memberikan kesempatan 
kepada seluruh jajaran perangkat daerah 
dan pemangku kepentingan untuk menyampai- 
kan saran dan masukan sebagai bahan pe-
nyempurnaan rancangan awal perubahan 
RPJMD Kabupaten Pasuruan tahun 2018-
2023," tegasnya. (*)

asuruan- Warga menjadi salah satu Pk o m p o n e n  t e r p e n t i n g  d a l a m 
mewujudkan pembangunan suatu 

daerah. Untuk itu, Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Pasuruan menggelar Forum 
Konsultasi Publik. Tujuannya agar men-
dapatkan masukan dan saran penyempurna-
an rancangan awal Perubahan RPJMD (Ren-
cana Pembangunan Jangka Menengah Daerah)  
tahun 2018-2023. 

Dalam forum kali ini, sebagian peserta 
mengikuti secara tatap muka langsung dan 
sebagian secara daring/virtual. Untuk tatap 
muka diikuti oleh anggota Dewan Riset 
Daerah (DRD), Ormas, LSM, Lembaga 
Pendidikan Tinggi dan stake holder. 
Sedangkan peserta online meliputi seluruh 
perangkat daerah Kabupaten Pasuruan, 
ormas, LSM, stake holder dan Bappeda 
Kota/Kabupaten sekitar.

"Karena memang kita di tengah Pandemi, 
jadi tidak boleh menghadirkan jumlah pe-
serta yang sangat banyak. Tapi harus se-
tengah dari kapasitas ruangan," kata Kepala 
Bappeda Kabupaten Pasuruan, Ihwan.

Forum tersebut digelar di Taman Dayu 
Pandaan, Selasa (15/12/2020) siang dan 
dibuka langsung oleh Bupati Pasuruan, HM 
Irsyad Yusuf. Selain itu, Wakil Bupati 
Pasuruan, KH Abdul Mujib Imron dan anggota 
Forpimda (Forum Pimpinan Daerah) juga 
terlihat hadir. Diantaranya Kapolres Pasuruan, 
AKBP Ro�iq Ripto Himawan; Ketua DPRD, 
Sudiono Fauzan; serta Kepala Kejaksaan 
Negeri, Ramdhanu Dwiyantoro.

Setelah forum konsultasi selesai digelar, 

maka tahapan selanjutnya adalah  menyerah- 
kan hasil keluaran forum kepada DPRD 
Kabupaten Pasuruan untuk dilakukan 
penyempurnaan dalam rangka mendapat-
kan rekomendasi. Kata Ihwan, rekomendasi 
langsung dilanjutkan dengan diajukannya 
perubahan pembahasan di Propinsi yang 
nantinya apabila sudah disepakati, maka hal 
tersebut akan dikembalikan ke daerah men-
jadi Perda.

"Produk utamanya adalah Perda. Mau 
tidak mau harus ada Perubahan Peraturan 
Perundang-Undangan, mulai dari RPJMD, 
RPJMD Propinsi dan Kabupaten Pasuruan 

URABAYA - Kasus Covid-19 di Surabaya Skembali meningkat. Walhasil, keter-
sediaan bed di beberapa Rumah sakit 

(RS) rujukan di Kota Pahlawan pun ada yang 
sudah penuh. 

Pemerintah Kota (Pemkot) meminta 
warga tidak berpergian ke luar kota di 
liburan akhir tahun ini. Sebab, rata-rata 
pasien yang ada di RS rujukan terpapar usai 
bepergian dari luar kota"Makanya saya 
sampaikan untuk sementara tolong kalau 
tidak terpaksa tidak ke luar kota dulu," kata 
Walikota Surabaya, Tri Rismaharini, Senin 
(21/12). 

Diduga, meningkatnya jumlah penderita 
corona disebabkan turunnya disiplin pro-
tokol kesehatan di masyarakat. Di sisi lain, 
liburan panjang sebelumnya menjadi salah 
satu indikator meningkatnya kasus itu. 
Berdasarkan hasil tracing Pemkot Surabaya, 
saat ini yang terpapar Covid-19 sebagian 
besar karena dari luar kota. "RS Husada 
Utama itu kurang lebih masih 100 (bed), 
kemudian RSUD Soewandi penuh. Di be-
berapa rumah sakit lain kapasitasnya sekitar 
10-20 persen," ungkap dia.

rumah sakit. "Saya ingatkan lagi, bukan 
hanya agar tidak liburan (ke luar kota) tapi 
kalau setelah pulang kerja (dari luar kota) 
dia lama di sana bisa langsung swab," 
pungkasnya. (Ard).

Meski ruang isolasi di Hotel Asrama Haji 
kapasitasnya kosong, namun Risma me-
nyatakan belum berani menggunakan bagi 
pasien dengan gejala. Saat ini semua warga 
yang terpapar Covid-19 disertai gejala 
langsung dirujuk ke rumah sakit. 

"Hotel Asrama Haji sebetulnya masih 
kosong tapi kita tidak berani meskipun itu 
dia ada gejala-gejala. Sekarang ini semua kita 
rujuk ke rumah sakit," ujarnya.

 Namun begitu, walikota perempuan 
pertama di Surabaya ini menyatakan bakal 
berdiskusi dengan Ikatan Dokter Indonesia 
(IDI). Diskusi ini dinilai penting untuk men-
dapatkan masukan-masukan terkait pe-
manfaatan Hotel Asrama Haji (HAH) bagi 
pasien Covid-19 disertai gejala.

"Saya coba berdiskusi dengan IDI untuk 
bagaimana kami bisa dibantu backup 
Asrama Haji. Sehingga kalau gejalanya 
ringan itu mungkin bisa di Hotel Asrama 
Haji," terangnya.

Risma berharap, warga kembali me-
ningkatkan disiplin protokol kesehatan. 
Sebab, ia tak ingin ada lagi warga Surabaya 
yang terpapar hingga harus dirawat di 

BEBERAPA RS RUJUKAN COVID-19 DI SURABAYA PENUH

Walikota Surabaya, Tri Rismaharini

JARING ASPIRASI WARGA, PEMKAB PASURUAN 
GELAR FORUM KONSULTASI PUBLIK

Forum Konsultasi Publik dibuka oleh Bupati Pasuruan, 
HM Irsyad Yusuf di Taman Dayu Pandaan, Selasa (15/12/2020) siang
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Sedangkan jumlah Warga Negara Asing 
(WNA) yang masuk dalam pengawasan 
Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar, 
selama tahun 2020 ini sesuai data sebanyak 
138 orang. Dengan rincian di Kota/ Kabu-
paten Blitar 58 orang, kemudian di Kabu-
paten Tulungagung 80 orang. "Kebanyak- an 
WNA ini adalah belajar dan menikah dengan 
warga lokal, sedangkan pelanggaran admini-
strasi keimigrasian paling sering lupa mem-
perpanjang izin atau overstay," kata Danang. 
(ais) 

menggunakan masker/pelindung mulut dan 
wajah. 

Dia menambahkan, berdasarkan penelitian 
yang dilakukan, risiko penularan tinggi virus 
corona justru berada di akses masuk terminal; 
Sementara risiko penularan sedang-tinggi, 
berada di terminal (area publik) intermoda 
antarmoda dan terminal (steril area); Sedang- 
kan di dalam pesawat risikonya rendah.  

Agus mengatakan, kecil kemungkinan 
penumpang tertular di dalam pesawat 
antara lain disebabkan di dalam pesawat 
terdapat teknologi yang mampu mencegah 
penularan virus corona. 

Pesawat, katanya, memiliki teknologi 
untuk mengganti udara dalam kabin, yaitu 
penggunaan �ilter HEPA (High Ef�iciency 
Particulate Air) yang mampu menyaring 
udara dengan efektivitas 99,99 persen. 
Sistem ini memastikan udara di dalam 
pesawat berganti dan di�ilter setiap 3 menit, 
dan sistem serupa diterapkan di rumah sakit. 
Filter tersebut mampu secara efektif me-
nangkap bakteri, virus dan jamur berukuran 
mikroskopik. (ist)

akarta-Pemerintah memperketat per-Jgerakan masyarakat saat libur Natal dan 
Tahun Baru (Nataru). Masyarakat yang 

berpergian harus menunjukkan hasil rapid 
test antigen. Sayangnya, menurut Ombudsman 
pengawasan di transportasi darat baik 
umum maupun pribadi dinilai lemah. 

Sementara Pakar Transportasi menilai, 
risiko penularan malah lebih tinggi di ter-
minal. Apalagi, setelah ada aturan tes antigen 
diberlakukan, calon penumpang malah me-
ngular dan tampak tak menjaga jarak saat 
mengantre tes ataupun menunjukkan hasil 
tes.

Anggota Ombudsman Republik Indo-
nesia, Alvin Lie, mengatakan surat tersebut 
tidak maksimal kalau pemerintah tidak 
memeriksa semua moda transportasi. “SE 3 
berlaku untuk moda transportasi tapi ke-
nyataannya bus Antar Kota Antar Provinsi 
(AKAP) tak ada yang memeriksa, mengawasi. 
Padahal pergerakan massanya itu bukan 
lewat pesawat tapi di bus AKAP, jadi niatnya 
pemerintah bagaimana,” kata Alvin saat 
webinar yang digelar Masyarakat Trans-
portasi Indonesia, Senin (21/12). 

Alvin merasa transportasi udara dan 
kereta api yang terlihat patuh protokol ke-
sehatan justru diperketat. Sementara ada 
sarana transportasi lain yang dibiarkan saja 
melanggar. “Kita lihat di Jakarta saja, apakah 
ada yang mengawasi angkot, kopaja, metro-
mini mau diisi berapa orang, yang di dalam 
pakai masker atau tidak?” ujar Alvin  

Alvin menegaskan diperlukan ketegasan 
dalam penanganan Covid-19, khususnya di 

sektor transportasi. Menurutnya selama ini 
pengawasan masih rendah. Selain itu, ia 
menganggap kebijakan yang diambil 
pemerintah terkesan mepet waktunya. “SE 3 
ini baru keluar, per tanggalnya 19 (Desember) 
tapi diedarkannya tanggal 20, ditulis 
berlaku mulai 19,” ungkap Alvin.
Lebih	Berisiko	di	Terminal

Pakar transportasi mengungkapkan, 
risiko penularan virus corona atau Covid-19 
di dalam pesawat sangat sedikit, jika di-
bandingkan jumlah perjalanan manusia. 
Bahkan risiko di area terminal justru lebih 
tinggi. Meski demikian, protokol kesehatan 
secara ketat harus diterapkan untuk me-
nahan lonjakan penularan. 

Kepala Pusat Studi Transportasi dan 
Logistik (Pustral) Universitas Gadjah Mada, 
Agus Tau�ik Mulyono, mengungkapkan hal 
itu dalam diskusi online tentang trans-
portasi dan perhubungan menjelang libur 
Natal dan Tahun Baru. Menurutnya, kasus 
penularan virus corona di dalam pesawat di 
seluruh dunia, hanya terdapat 44 kasus dari 
1,2 miliar pelaku perjalanan. 

"Angka itu sama dengan 1 kasus setiap 27 
juta perjalanan.Fakta dan referensi ilmiah 
menunjukkan risiko penularan di pesawat 
sangat sedikit. Kejadian penularan pun 
sebagian besar ketika masker belum men-
jadi protokol kesehatan," kata Agus yang 
juga Ketua Umum Masyarakat Transportasi 
Indonesia. 

Menurutnya, memang ada kemungkinan 
potensi penularan di dalam pesawat dengan 
risiko kecil, jika penumpang tidak disiplin 

LITAR - Pemangkasan anggaran untuk Bpenanganan Covid-19, mengakibatkan 
Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar 

kekurangan dana untuk melakukan peng-
awasan orang asing (Pora). Walhasil peng-
awasan dilakukan via online yaitu media 
sosial (medsos) dan jalur komunikasi lain-
nya, termasuk infornasi atau laporan dari 
masyarakat.

Kondisi ini disampaikan Kepala Kantor 
Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar, Murdo 
Danang Laksono jika sejak adanya pandemi 
Covid-19, anggaran pengawasan orang asing 
dikurangi cukup signi�ikan. "Dikurangi hingga 
sekitar 30 %, untuk penanganan Covid-19," 
ujar Danang saat Pers Rilis Akhir Tahun 
Kinerja Imigrasi Kelaa II Non TPI Blitar, Senin 
(21/12). 

Lebih lanjut dijelaskan Danang dengan 
adanya pengurangan dana pengawasan 
orang asing ini, pihaknya melakukan upaya  
tukar nenukar informasi secara online 
melalui medsos dan jalur komunikasi lain-
nya. "Termasuk laporan dari masyarakat, 
yang diterima oleh Tim Pengawas Orang 
Asing (Pora) yang jumlahnya sebanyak 47 

orang untuk wilayah Kota/Kabupaten Blitar 
dan Kabupaten Tulungagung sesuai wilayah 
kerja kami," jelas pria yang baru menjabat 
sekitar 3 bulan ini.

Apakah pengawasan secara online ini 
efektif? Danang mengaku sementara cukup 
untuk memantau keberadaan orang asing 
yang ada di wilayah kerja Kantor Imigrasi 
Kelas II Nob TPI Blitar. "Karena ini upaya 
yang bisa dilakukan, dengan kondisi ang-
garan dan pendemi Covid-19 yang terjadi 
saat ini," tandasnya.

Namun dengan pengawasan secara 
online, masih ada kendala yang dihadapi 
yaitu harus melakukan kerja 2 kali. Yaitu 
mengecek informasi yang masuk, kemudian 
harus menyediakan anggaran untuk me-
nindaklanjuti laporan menuju ke lokasi 
terang Danang.

Adapun fokus pengawasan orang asing, 
yaitu dimana mereka bekerja, berakti�itas 
dimana dan tinggal dimana. "Paling banyak 
WNA yang diawasi yaitu belajar, serta 
perkawinan campuran dengan warga lokal 
jadi dimana mereka tinggal yang diawasi," 
ungkapnya.

OMBUDSMAN: PENGAWASAN WAJIB 
RAPID TEST ANTIGEN LEMAH DI JALUR DARAT

www.lenteratoday.com

ANGGARAN DIPANGKAS, IMIGRASI BLITAR 
AWASI ORANG ASING VIA ONLINE

Suasana antrean calon penumpang yang menjalani rapid test 
antigen di Terminal 2 Bandara Soekarno Hatta, Tangerang, Banten.

Kepala Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar,
Murdo Danang Laksono
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Jesy Nelson
HENGKANG DARI LITTLE MIX 
SETELAH 9 TAHUN BERSAMA
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karena	 telah	membuat	saya	merasa	seperti	
gadis	paling	beruntung	di	dunia.	Anda	selalu	
ada	 untuk	 mendukung	 dan	 menyemangati	
s aya 	 d an 	 s aya 	 t i d a k 	 a k an 	 p e r n ah	
melupakannya.	 Sebenarnya,	 baru-baru	 ini	
berada	di	band	 telah	benar-benar	merusak	
kesehatan	 mental	 saya.	 Saya	 menemukan	
tekanan	konstan	berada	di	grup	wanita	dan	
memenuhi	harapan	sangat	sulit."

Jesy	 menambahkan	 bahwa,	 "Saya	 perlu	
menghabiskan	 waktu	 dengan	 orang	 yang	
saya	 cintai , 	 melakukan	 hal-hal 	 yang	
membuat	 saya	 bahagia.	 Saya	 siap	 untuk	
memulai	babak	baru	dalam	hidup	saya	-	saya	
tidak	 yakin	 akan	 terlihat	 seperti	 apa	
sekarang	ini,	tapi	saya	harap	Anda	masih	ada	
untuk	mendukung	saya."

Bintang	 itu	 kemudian	 berterima	 kasih	
kepada	rekan	bandnya	Leigh-Anne	Pinnock,	
Perrie	Edwards,	dan	Jade	Thirlwall,	menulis:	
"Yang	 terpenting,	 saya	 ingin	 mengucapkan	
terima	kasih	kepada	Jade,	Perrie	dan	Leigh-
Anne	 karena	 telah	 menciptakan	 beberapa	
kenangan	 paling	 menakjubkan	 yang	 saya	
tidak	akan	pernah	lupa.	Saya	berharap	Anda	
akan	terus	mewujudkan	semua	impian	Anda	

esy	Nelson	mengkon�irmasi	 telah	keluar	Jdari	 Little	 Mix. 	 Keputusannya	 itu,	
disebabkan	 untuk	 menjaga	 kesehatan	

mentalnya.

Perempuan	 berusia 	 29	 tahun	 i tu	
mengatakan,	menjadi	bagian	dari	Little	Mix	
adalah	 pengalaman	 yang	 paling	 luar	 biasa,	
tetapi	 sekarang	 saatnya	 ia	 untuk	 memulai	
babak	baru.

Jesy	 Nelson	 mengungkapkan	 bahwa	
keberadaannya	 selama	 sembilan	 tahun	 di	
girl	 band	 telah	berdampak	pada	kesehatan	
mentalnya.	

J esy 	 mengunggah 	 pernyataan 	 d i	
Instagramnya	@jesynelson	dan	menjelaskan	
alasannya	 keluar	 dari	 grup	 jebolan	 The	 X	
Factor	ini.

D i a 	 member i 	 t ahu 	 kepada 	 pa ra	
followersnya	bahwa	dia	meninggalkan	Little	
Mix	dengan	berat	hati,	saat	dia	mere�leksikan	
kesuksesan	yang	telah	dinikmati	band	sejak	
memenangkan	 The	 X	 Factor	 pada	 tahun	
2011,	 bersikeras	 bahwa	 itu	 adalah	 "waktu	
paling	luar	biasa"	dalam	hidupnya.

Jesy	Nelson	melanjutkan	"Saya	tidak	bisa	
cukup	berterima	kasih	dari	 lubuk	hati	saya	

dan	 terus	 membuat	 musik	 yang	 disukai	
orang-orang."

D iku t ip 	 dar i 	 sun . co .uk , 	 ( Se l a sa ,	
15/12/2020),	 Little	 Mix	 menanggapi	
pernyataan	 di 	 Twitter, 	 membagikan	
kesedihan	 mereka	 atas	 keputusan	 Jesy	 -	
tetapi	bersikeras	bahwa	mereka	memahami	
dan	mendukung	pilihannya.

Mereka	 menulis:	 "Setelah	 9	 tahun	
bersama	yang	luar	biasa,	Jesy	telah	membuat	
keputusan	 untuk	 meninggalkan	 Little	 Mix.	
Ini	 adalah	 saat	 yang	 sangat	 menyedihkan	
bagi	 kami	 semua,	 tetapi	 kami	 sepenuhnya	
mendukung	Jesy.

"Kami	 sangat	 mencintainya	 dan	 setuju	
bahwa	 sangat	 penting	 baginya	 untuk	
melakukan	apa	yang	benar	untuk	kesehatan	
mental	 dan	 kesejahteraannya.	 Kami	 masih	
sangat	menikmati	perjalanan	Little	Mix	kami	
dan	kami	bertiga	belum	siap	untuk	itu.	Kami	
tahu	 bahwa	 Jesy	 meninggalkan	 grup	 akan	
menjadi	berita	yang	sangat	mengecewakan	
bagi	 para	 penggemar	 kami.	 Kami	 sangat	
mencintai	kalian	dan	sangat	berterima	kasih	
atas	kesetiaan	dan	dukungan	terus-menerus	
dari	kami	semua.”	(Ist)
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PENELITI: MADU BISA ATASI PILEK 
LEBIH BAIK DARI OBAT

wajib take a break, karena badan kita sama 
pikiran kita itu udah enggak sinkron, bonding- 
nya udah enggak kerasa. Nah kalau hal-hal 
itu sudah kita lakukan dan hal-hal itu masih 
terjadi segera kontak ahli," ujar Putu.

Stres adalah sesuatu yang wajar, tapi 
waspadalah bila rasa tertekan ini berke-
panjangan dan mengganggu aktivitas Anda 
(Ant).

stilah parental burnout atau kelelahan Imengurus anak belakang ini menjadi 
populer sejak pandemi Covid-19, namun 

apa bedanya dengan stres dan depresi?
Putu Andani, M.Psi., psikolog dari Tiga 

Generasi mengatakan para ibu memiliki 
risiko yang tinggi terhadap masalah stres, 
parental burnout dan depresi. Masalah 
kesehatan mental kini pun dapat memberi-
kan dampak yang buruk pada anak dan 
keluarga.

Untuk membedakan antara stres, burnout 
dan depresi, Putu membaginya ke dalam 
tingkatan tertentu. Menurut Putu, stres 
berada di level pertama, burnout pada 
urutan kedua dan yang paling berbahaya 
depresi atau peringkat tiga.

"Tapi ini titik yang lumayan kritis, kalau 
kita bisa meregulasinya dengan baik, maka 
akan membuat kita lebih kuat. Cara mem-
bedakannya gimana? Kalau stres itu lebih 
singkat waktunya, cepat banget kita bangkit-
nya kalau burnout ini kelelahan yang luar 
biasa secara mental," ujar Putu (Rabu, 16/ 
12/2020) dalam diskusi "Tips Para Ibu 
Hadapi Tantangan 2021".

Putu mengatakan dampak dari parental 
burnout adalah timbulnya jarak dengan anak. 
Seorang ibu akan merasa bahwa mengurus 
anak merupakan sebuah pekerjaan yang 
t idak  lag i  membutuhkan kedekatan 

emosional.
"Karena kita sebenarnya penginnya off 

tapi enggak bisa break, akhirnya kita ke 
anak hanya untuk memenuhi kebutuhan 
sehari-harinya aja bukan kebutuhan 
emosionalnya," ujar Putu.

Parental burnout biasanya disebabkan 
oleh multiperan yang dijalani oleh seorang 
ibu seperti menjadi diri sendiri, ibu, istri, 
pekerja dan guru. Kelima tugas ini me-
rupakan sebuah pengalaman baru yang 
tiba-tiba harus dilakukan pada tahun 2020 
sehingga menyebabkan banyak ibu meng-
alami parental burnout.

"Riset dari KPAI (Komisi Perlindungan 
Anak Indonesia), 2020 ini berat sekali 
khususnya para ibu karena adaptasi yang 
dilakukan para ibu ini luar biasa besarnya. 
Peran yang sangat banyak ini perlu di-
adaptasikan sehingga tingkat stres terus 
meningkat entah itu nantinya jadi survive 
atau depresi," kata Putu.

Untuk mengatasi parental burnout, yang 
harus dilakukan oleh seorang ibu adalah 
beristirahat sejenak dari rutinitas harian. 
Saat mengambil jeda, Anda bisa bercerita 
tentang permasalahan ini pada teman 
dekat, suami atau keluarga, meregulasi 
hingga memberikan a�irmasi positif pada 
diri sendiri.

"Kalau misalnya burnout ini terjadi, 

"Tapi ini titik yang lumayan 
kritis, kalau kita bisa 
meregulasinya dengan 
baik, maka akan membuat 
kita lebih kuat. Cara 
membedakannya 
gimana? Kalau 
stres itu lebih 
singkat waktunya, 
cepat banget kita 
bangkitnya kalau 
burnout ini kelelahan 
yang luar biasa secara 
mental," 

Putu Andani, M.Psi., 
psikolog dari TigaGenerasi 

Foto : Francisco Moreno/Unsplash

STRES DAN 
'PARENTAL 
BURNOUT'

MENGENAL PERBEDAAN MENGENAL PERBEDAAN 
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witter menjadi tempat untuk mencari Tinformasi, berbagi inspirasi, ber-
kontribusi atau hanya sekedar ber-

bagai canda dan tawa, namun pada 2020 
platform media sosial tersebut juga menjadi 
tempat untuk tetap terhubung satu sama 
lain tengah pembatasan sosial pandemi 
Covid-19.

Selama 2020 tagar #COVID19 dan 
#dirumahaja tercatat ramai dicuitkan warga- 
net, demikian pula akun Fiersa Besari men-
jadi yang paling banyak dibicarakan oleh 
warganet.

"Tahun 2020 menjadi tahun di mana kita 
menggunakan Twitter untuk melihat apa 
yang terjadi di dunia, sekaligus untuk 
menjalin komunikasi dengan sesama ketika 
kita dikondisikan untuk lebih banyak meng-
habiskan waktu di rumah," kata Country 
Industry Head, Twitter Indonesia, Dwi 
Adriansah, dalam keterangan tertulis.

Tahun ini dukungan kepada sesama juga 
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terasa di Twitter. Tweet yang mengeks-
presikan rasa syukur atau terima kasih 
meningkat sebanyak 20 persen secara global, 
seperti misalnya ucapan terima kasih kepada 
tenaga kesehatan (meningkat 135 persen), 
guru (meningkat 30 persen), dan pekerja 
garda terdepan Covid-19 lainnya.
Tweet	terpopuler

Di tengah pandemi, Twitter menjadi 
tempat bagi banyak orang untuk berbagi, 
komentar sosial dengan kemasan yang lucu, 
seperti Bintang Emon dengan #DPOCorona.

Ada pula pesan dari artis K-Pop yang 
menyapa fansnya dalam bahasa Indonesia. 
Cuitan @siwonchoi, "pencet like juga...," juga 
menjadi tweet dengan engagement tertinggi 
di Indonesia tahun ini.

Tweet populer lainnya yang banyak 
dibicarakan warganet Indonesia, dari Tweet 
mengenai informasi terkini mengenai Covid-
19, kisah horor namun menghibur, curhatan 
publik �igur, sampai konten edukatif.

www.lenteratoday.com

Misalnya, utas soal kuntilanak merah, 
cuitan dari @FiersaBesari yang menurutnya 
tidak semua hal harus direkam dan diupload, 
juga @ernestprakasa yang membagikan 
video singkat tentang pola penyebaran 
COVID-19.
Tagar	terpopuler

Tagar#COVID19 dan #dirumahaja masuk 
sebagai tagar yang banyak digunakan di 
Twitter tahun ini. Orang banyak berbagi 
tentang informasi kesehatan, mengajak 
untuk berdiam di rumah dulu dan mem-
batasi mobilitas, sekaligus edukasi tentang 
#COVID19.

Sementara itu, ada pula trend tagar 
hiburan yang paling banyak dibicarakan di 
Indonesia, ada mulai dari drama korea 
hingga game. Tahun ini, percakapan hiburan 
di Twitter didominasi oleh drama Korea 
s e p e r t i  # i t s o k a y t o n o t b e o k a y , 
#hospitalplaylist, #theworldofthemarried, 
dan #crashlandingonyou (Ant)

TRENDING 2020: 
DAN #COVID19 

#DIRUMAHAJA 
RAMAI DICUITKAN 

WARGANET

Foto : Claudio Schwarz/Unsplash



Banyak produk skincare yang menggunakan vitamin sebagai bahan 
mereka untuk menutrisi kulit, salah satunya adalah vitamin F. Sepertinya 
saat ini sudah banyak orang yang memilih vitamin F untuk rutinitas 
perawatan kulit mereka. Dalam skincare, vitamin F digunakan untuk 
mewakili asam linoleat, asam lemak esensial yang kaya omega-6. 

Secara singkat vitamin F merupakan lemak atau yang juga dikenal 
sebagai lipid dan lemak sangat penting untuk menjaga stratum corneum 
(lapisan luar pelindung kulit) yang kuat dan sehat. Jika fungsi pelindung kulit 
bekerja secara optimal, itu akan mencegah aggressors dan menyebabkan 
kehilangan air.

Vitamin F terdiri dari dua asam lemak esensial, yaitu alpha-linolenic acid 
(ALA), sebagai asam lemak omge-3 dan linoleic acid (LA) sebagai asam 
lemak omega-6, dimana keduanya bersama-sama membantu mengatur 
dan meningkatkan fungsi kesehatan tubuh.

www.lenteratoday.com

Memerangi jerawat, sebuah studi 
menunjukan bahwa mereka yang 
mengalami kulit berjerawat bisa 
mengurangi ukuran pustula hingga 
25% dalam waktu satu bulan dengan 
mengoleskan alpha-linolenic acid 
(ALA).

Memerangi 
Jerawat 

Seorang ahli kulit mencatat bahwa 
vitamin F “fenomenal” bagi mereka 
yang memiliki kodisi kulit kronis. 
Biasanya kondisi ini ditandai dengan 
fungsi pelindung kulit yang terganggu, 
karena itu vitamin F akan meredakan 
peradangan dan menenangkan kulit 
bermasalah.

Dianggap sebagai asam lemak 
esensial omega-6, vitamin F menjadi 
ceramide saat digunakan pada kulit, 
b a h a n  p e l e m b a p  y a n g  j u g a 
melindungi pelindung kulit dan 
mempertahankan kelembapan.
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Vitamin F 
Sedang Naik Daun, 
Apa Sih Kegunaannya?

Vitamin F paling baik digunakan oleh orang yang memiliki kulit sangat sensitif dan 
kondisi seperti dermatitis atopik, psoriasis, dermatitis seboroik, rosacea dan orang yang 
kulitnya rentan jerawat.

Diketahui vitamin F tidak memiliki efek samping, asalkan kamu menggunakannya 
sesuai petunjuk, seperti gunakan pada pagi atau malam hari. Tapi, jika produk mengandung 
komponen retinol atau vitamin A paling baik digunakan saat mau tidur.(ist)

Menenangkan 
Kulit

Manfaat penting dari vitamin F 
a d a l a h  k e m a m p u a n n y a  u n t u k 
berubah menjadi senyawa yang 
menunjukkan sifat anti-in�lamasi dan 
kekebalan yang dapat mengubah 
respon seluler kulit terhadap sinar 
ultraviolet. Artinya vitamin F dapat 
m e m b a n t u  m e m i n i m a l k a n 
peradangan dan meningkatkan 
pemulihan dari faktor lingkungan 
yang merusak sel-sel kulit yang sehat.

Melindungi 
Kulit Dari 
Sinar UV

Mempertahankan 
Kelembapan

Melawan 
Psosiaris



SAMBUNGAN

Presiden	 Joko	 Widodo	 melakukan	
pertemuan	 empat	 mata	 dengan	 Wakil	
Presiden	 Ma'ruf	 Amin,	 Senin	 (21/12).	
Pertemuan	 itu	dibenarkan	oleh	 Juru	Bicara	
Wapres, 	 Masduki	 Baidlowi. 	 Menurut	
Masduki,	 dalam	 pertemuan	 itu	 Jokowi	 dan	
Ma'ruf	 membahas	 isu-isu	 strategis	 yang	
tengah	 berkembang.	 "Biasanya	 memang	
terkait	dengan	hal-hal	yang	isu-isu	strategis.	
Kalau	 urusannya	 apa	 saat	 ini	 saya	 tidak	
diberi	 tahu	 oleh	 Wapres,	 cuma	 memang	
betul	bicara	empat	mata	(membahas)	isu-isu	
strategis,"	kata	Masduki.

Saat	 ditanya	 tentang	 kemungkinan	
d i b a h a s nya 	 i hwa l 	 r e s h u f � l e 	 a t a u	
perombakan	kabinet	Indonesia	Maju	dalam	
pertemuan	Jokowi-Ma'ruf,	Masduki	tak	bisa	
memastikan.	 Namun,	 hal	 itu	 bisa	 saja	
menjadi	 pembahasan.	 "Tidak	 menutup	
kemungkinan	 (dibahas	 isu	 reshuf�le),	
kemungkinannya	apa	bisa	apa	saja,"	ujarnya.	

Masduki	 menyebut,	 pertemuan	 empat	
mata	 antara	 Jokowi	 dan	 Ma'ruf	 sejatinya	
kerap	dilakukan.	Pertemuan	tersebut	terjadi	
kadang	 kala 	 atas 	 inisiat i f 	 Presiden,	
terkadang	 juga	 atas	 keinginan	 Wapres.	
Hanya	saja,	 lanjut	dia,	hal	ini	kerap	kali	tak	
terungkap	ke	publik.	"Makanya	saya	kadang-
kadang	 ketawa	 ketika	 dianggap	 Wapres	
nggak	 pernah	 diajak,	 nggak	 pernah	 apa,	
padahal	 diajak	 terus.	 Cuma	 kita	 nggak	
pernah	ngomong.	Ini	buktinya	bahwa	selama	
ini	Wapres	itu	selalu	begitu,"	kata	Masduki.	

Isu	 tentang	 reshuf�le	 kabinet	 Indonesia	
Maju	sendiri	mengemuka	sejak	dua	menteri	
Jokowi	ditetapkan	tersangka	oleh	KPK,	yakni	
Menteri	Sosial	Juliari	Batubara	serta	Menteri	
Kelautan	dan	Perikanan	Edhy	Prabowo.	

Terpisah,	 Ketua	 DPP	 PKB	 Faisol	 Riza	
mendengar	 sebanyak	 6-8	 menteri	 akan	
dicopot.	Namun,	ia	mengaku	tak	mengetahui	
siapa	 saja	 menteri	 yang	 dimaksud.	 	 "Wah,	
soal	(siapa)	menterinya	saya	kurang	paham.	
Tap i 	 s aya 	 d enga rnya 	 6 - 8 	 men t e r i	
(direshuf�le),"	kata	Faisol,	Senin	(21/12).	

Pada	 Rabu	 (23/12),	 6	menteri	 tersebut	
bakal	 diumumkan	 di	 pagi	 hari.	 Sumber	
kumparan 	 menyebut , 	 kemungkinan	
skemanya	 adalah	memanggil	 satu	 per	 satu	
calon	 menteri	 ke	 Istana	 seperti	 saat	
penunjukan	 menteri	 di	 awal	 penyusunan	
kabinet.	Kemudian,	Rabu	sore	mereka	akan	
langsung	dilantik.		

Namun,	ada	pula	sumber	yang	menyebut	
kemungkinan	 yang	 diumumkan	 hari	 Rabu	
adalah	 pengganti	 Mensos	 dan	 Menteri	 KP.	
Sementara	 itu,	 menteri-menteri	 lain	 yang	
dicopot	 dan	 penggantinya	 baru	 akan	
diumumkan	setelah	Tahun	Baru	atau	bulan	
Januari.

Nama	Sandiaga	Uno	belakangan	menguat	
menjadi	 Menteri	 Parekraf	 menggantikan	
W i s h n u t am a . 	 S e b e l umnya , 	 n am a	
Wishnutama	 atau	 yang	 akrab	 disapa	 Tama	
ini	 tidak	 disebut	 bakal	 kena	 reshuf�le	
kabinet.		

Sumber	di	internal	parpol	menyebut,	ada	

Utak-atik				(dari	hal	1)
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keputusan	di	menit-menit	terakhir	dan	Sandi	
disebut	 bakal	 menjadi	 menteri	 Parekraf.	
Namun,	ada	pula	yang	meragukan	informasi	
ini	mengingat	Tama	dekat	dengan	Presiden	
Jokowi.		

Sebelumnya,	 Sandiaga	 justru	 santer	
disebut	 menjadi	 calon	 kuat	 Menteri	 KP	
penggan t i 	 Edhy 	 P rabowo . 	 Namun ,	
belakangan	 Sandi	 tersisih.	Menteri	 KP	 kini	
santer 	 d i tempat i 	 o leh 	 Wahyu	 Sakt i	
Trenggono	yang	kini	menjadi	Wamenhan.		

Sementara	itu,	nama	M.	Lut�i	juga	muncul	
belakangan	 sebagai	 kandidat	 Mendag.	
Sebelumnya,	justru	nama	Mahendra	Siregar	
yang	santer	disebut	menjadi	Mendag	untuk	
menggantikan	 Agus	 Suparmanto.	 Agus	
merupakan	kader	PKB.		

Sebelum	ditunjuk	menjadi	Dubes	RI,	M.	
Lut�i	 aktif	membantu	 pemenangan	 Jokowi-
Ma'ruf	dalam	kelompok	relawan.	Di	era	SBY,	
M.	 Lut�i	 pernah	 menjabat	 Mendag.	 	 Saat	
penyusunan	Kabinet	Indonesia	Maju	di	awal	
pemerintahan	Jokowi-Ma'ruf,	nama	M.	Lut�i	
juga	sempat	muncul	sebagai	calon	menteri.	
Namun,	terpental.

Satu	 pos	menteri	 yang	 pasti	 bakal	 diisi	
wajah	 baru	 adalah	 Menteri	 KP.	 Posisi	 ini	
lowong	setelah	ditinggal	Edhy	Prabowo	yang	
ditahan	 KPK	 karena	 menjadi	 tersangka	
dugaan	suap	kasus	ekspor	benur.		

Belakangan,	 nama	 yang	menguat	 posisi	
Menteri	 KP	 yaitu	 Wamenhan	 Wahyu	 Sakti	
Trenggono.	Trenggono	bukan	nama	baru	di	
lingkaran	pendukung	Jokowi.	Ia	merupakan	
bagian	dari	Tim	Kampanye	Jokowi	di	Pilpres	
2014	dan	2019.		

Sebelum	 nama	 Trenggono	 muncul,	 dua	
nama	 yang	 menguat	 menjadi	 Menteri	 KP	
adalah	Sandiaga		Uno	dan	Penasihat	Menteri	
Kelautan	dan	Perikanan,	Nimmi	Zulbainarni.	
Sandi	bahkan	disebut	sudah	bertemu	dengan	
Mensesneg	Pratikno.		

Pos	menteri	 lain	 yang	 juga	 sudah	 pasti	
diisi	 orang	 baru	 adalah	 Mensos.	 Posisi	

Mensos	lowong	setelah	Juliari	Batubara	juga	
ditahan	 KPK	 karena	 kasus	 dugaan	 korupsi	
bansos	COVID-19.	

Nama	 Wali	 Kota	 Surabaya	 yang	 juga	
Ketua	DPP	PDIP	Tri	Rismaharini	alias	Risma	
menjadi	 calon	kuat	Mensos	pilihan	 Jokowi.	
Kabar	 Risma	 menjadi	 mensos	 juga	 sudah	
menjadi	 kabar	 yang	 tak	 mengejutkan	 di	
kalangan	parpol	pendukung	Jokowi.	

Risma	 tak	 ingin	 banyak	 bicara	 soal	
kansnya	 menjadi	 Mensos.	 Ia	 menyerahkan	
keputusan	 tersebut	 kepada	 Ketum	 PDIP	
Megawati	 Soekarnoputri.	 "Yang	 nawari	
sopo?	 Nanti	 kita	 lihatlah,	 saya	 ngikut	 Bu	
Mega	 saja,"	 ujar	 Risma	 di	 rumah	 dinas	
Walkot	Surabaya,	Senin	(14/12).		

Terpisah,	Tenaga	Ahli	Kedeputian	Kantor	
Staf	 Presiden	 (KSP)	 Ali	 Mochtar	 Ngabalin	
mengatakan	 bahwa	 isu	 perombakan	
(Reshuf�le)	kabinet	menggangu	kinerja	para	
menteri.	

Hal	itu	dikatakan	Ali	merespon	isu	bahwa	
Presiden	akan	melakukan	reshuf�le	kabinet	
pada	 Rabu	 (23/12/2020)	 lusa."Iya	 dong	
(mengganggu),	 	bagaimana	dia	 lagi	bekerja	
kemudian	 berita	 masif	 tentang	 pergantian	
menteri,	 apa	 orang	 tidak	 terganggu,"	
katanya,	Senin	(21/12).	

Menurut	Ngabalin	 dalam	beberapa	 hari	
terkahir	muncul	berbagai	nama	kementerian	
yang	 akan	menjadi	 sasaran	 reshuf�le.Nama	
kementerian	 tersebut	 ditulis	 dengan	 jelas	
sehingga	 sangat	 mengganggu	 konsentrasi	
kerja	para	menterinya.

"Ada 	 kab ine t , 	 ada 	 l embaga , 	 ada	
kementerian	ini	yang	sekarang	ditulis	jelas-
jelas.	Bahwa	kalau	kelautan	(KKP)	dan	sosial	
(Kemensos)	 itu	 sudah	 pasti,	 sudah	 pasti	
presiden	memilih.	Tetapi	kalau	yang	lain-lain	
kan	 ada	 isunya,	 ini	 segala	 macam	 itu	 kan	
mengganggu.	Suasana	batin	manusia	ini	kan	
mesti	 kita	 baca	 juga,	 sementara	 mereka	
sangat	serius	bekerja,"	katanya.Ali	meminta	
masyarakat	menunggu	keputusan	Presiden	
dalam	melakukan	reshuf�le.	(ist)

BERBAGAI RAMALAN MENTERI 
KENA RESHUFFLE DAN PENGGANTINYA
Menteri	KP	Edhy	Prabowo
Tersangka	

Kandidat	:	Wamenhan
Wahyu	Sakti	Trenggono	

Mensos	Juliari	Batubara
Tersangka	

Kandidat	:	Walikota	
Surabaya	Tri	Rismaharini

Menag	
Fachrul	Razi

Kandidat	:	Ketum	PKB	Muhaimin	Iskandar	/	
Imam	Besar	Masjid	Istiqlal	Nasaruddin	Umar	/

	Menko	Polhukam	Mahfud	MD	

Menkes	
Terawan	Agus	Putranto	

Kandidat	:	Ketua	Satuan	Tugas	
Pemulihan	Ekonomi	Nasional	(PEN)	

yang	juga	Wamen	BUMN	Budi	Gunadi	Sadikin/	
Kepala	BKKBN	Hasto	Wardoyo

Mendag
Agus	Suparmanto

Kandidat	:	Wamenlu,	
Mahendra	Siregar/	Dubes	RI,	M.	Lut�i

Menteri	Parekraf
Wishnutama

Kandidat	:	Wakil	Ketua	Dewan	
Pembina	Partai	Gerindra,Sandiaga	Uno
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akar ta - 	 Pemer in tah 	 Arab 	 Saud i	Jmenghentikan	 semua	 penerbangan	

internasional	 di	 tengah	 kekhawatiran	

virus	 corona	 jenis	 baru	 yang	 terdeteksi	 di	

sejumlah	 negara	 Eropa,	 terutama	 Inggris.	

Calon	 jemaah	 umrah	 dari	 seluruh	 dunia	

termasuk	Indonesia	dipastikan	'gigit	jari'	lagi	

karena	belum	ada	keterangan	sampai	kapan	

aturan	itu	berlaku.

"Kerajaan	 sementara	 menangguhkan	

semua	 penerbangan	 internasional,	 kecuali	

dalam	kasus	luar	biasa,	untuk	jangka	waktu	

satu	minggu.	Yang	dapat	diperpanjang	satu	

minggu	 lagi,"	 kata	 laporan	 Saudi	 Press	

Agency,	seperti	dikutip	Senin	(21/12).

D i 	 b awah 	 a t u ran 	 b a r u , 	 s emua	

p e n e r b a n g a n 	 i n t e r n a s i o n a l 	 a k a n	

ditangguhkan	 untuk	 pengunjung	 selama	

satu	minggu,	yang	dapat	diperpanjang	untuk	

minggu	 berikutnya.	 Namun,	 perjalanan	

masih	 akan	 diizinkan	 dalam	 'kasus	 luar	

biasa'	dan	penerbangan	asing	yang	saat	 ini	

berada	di	dalam	Arab	Saudi	akan	diizinkan	

untuk	pergi.

T i d a k 	 h a n y a 	 p e n e r b a n g a n ,	

penangguhan	juga	berlaku	untuk	pelabuhan	

darat	 dan	 laut.Kementerian	 Dalam	 Negeri	

Arab	 Saudi	 mengatakan	 pengunjung	 yang	

telah	kembali	dari	 salah	satu	negara	Eropa	

atau	negara	mana	pun	di	mana	strain	virus	

corona	 jenis 	 baru	 muncul 	 setelah	 8	

mengatakan,	 berdasarkan	 pemberitahuan	

resmi	dari	Garuda	Indonesia	yang	diterima	

pihaknya,	penerbangan	dari	Jakarta	menuju	

Jeddah	 untuk	 penumpang	 GA	 9802/21	

Desember	 2020	 dibatalkan	 karena	 adanya	

Restriksi	dari	Kerajaan	Saudia	Arabia.	

"Posisi	jemaah	umrah	yang	hari	ini	akan	

berangkat	masih	berada	di	Hotel	 Ibis	 Style	

Bandara,	 posisi	masih	 di	 lobby	belum	naik	

bis	 menuju	 bandara,"	 kata	 Zaki.Sementara	

itu,	terkait	jumlah	dan	kondisi	jemaah	umrah	

yang	 telah	berada	di	Saudi,	belum	ada	 info	

lebih	lanjut.	

Terp i sah , 	 Maskapa i 	 PT 	 Garuda	

Indonesia	 (Persero)	 Tbk	 memastikan	

penerbangan	dari	 Indonesia	 ke	Arab	 Saudi	

tetap	 berjalan.	 Namun,	 penerbangan	 itu	

untuk	 membawa	 pulang	 masyarakat	 ke	

Tanah	Air."Penerbangan	ke	Arab	masih	jalan,	

untuk	bawa	pulang	(penumpang)	yang	mau	

pulang,"	 katanya	 Direktur	 Utama	 Garuda	

Irfan	Setiaputra.

Garuda	 Indonesia	 tak	 terbang	 dengan	

muatan	kosong	ke	Arab	Saudi.	 Irfan	bilang,	

akan	mengisi	muatan	kargo	untuk	terbang	ke	

sana."Kita	isi	kargo	pas	jemput,"	ujarnya.

Irfan	 belum	 bisa	 memastikan	 berapa	

kali	 penerbangan	 ke	 Arab	 Saudi.	 Pihaknya	

sedang	melakukan	perhitungan	dan	tengah	

berkoordinasi	 dengan	 pemerintah	 Arab	

Saudi."Masih	 kita	 itung.	 Lagi	 koordinasi	

dengan	 pihak	 pemerintah	 Arab	 Saudi,"	

katanya.(ist,ins)

Desember	 2020	 sebagaimana	 ditentukan	

o l e h 	 K e m e n t e r i a n 	 K e s e h a t a n	

Saudi.Pengunjung	 harus	 mematuhi	 isolasi	

rumah	 dua	 minggu	 dan	 menggunakan	 tes	

Covid-19.

"Siapa	pun	yang	telah	kembali	dari	atau	

melewati	 negara	 Eropa,	 atau	 negara	 mana	

pun	di	mana	strain	baru	itu	muncul,	selama	

tiga	 bulan	 terakhir,	 harus	 melakukan	 tes	

Covid-19,"	 kata	Kementerian	Dalam	Negeri	

Saudi.

Kemendagr i 	 Saud i 	 mengatakan	

pergerakan	 barang,	 komoditas,	 dan	 rantai	

pasokan	 dari	 negara-negara	 di	mana	 virus	

jen is 	 baru 	 Covid-19 	 be lum	 muncul	

dikecualikan	 dari	 langkah-langkah	 yang	

disebutkan	 di	 atas.Eropa	 sebelumnya	

mencetak	 rekor	 dengan	 total	 kematian	

akibat	Covid-19	mencapai	500.000.	Langkah	

serupa	 juga	 dilakukan	 Kuwait,	 namun	

khusus	ke	penerbangan	Inggris.

Nasib	Jemaah	Umrah

Bagaimana	 nasib	 jemaah	 umrah	

Indonesia	yang	akan	bertolak	ke	Arab	Saudi?	

Ketua	Bidang	Umrah	Asosiasi	Penyelenggara	

Umrah 	 ( AMPHUR I ) 	 Z a k i 	 Z a k a r i ya	

mengatakan,	 pada	 Senin	 (21/12)	 ada	

beberapa	 biro	 perjalanan	 yang	 akan	

memberangka tkan 	 j emaah 	 me la lu i	

penerbangan	Garuda	Indonesia	pada	pukul	

13.10	WIB.	

Jemaah	telah	bersiap	dan	saat	ini	berada	

di	 Hotel	 Ibis	 Style	 Bandara.	 Namun,	 Zaki	
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NOW!!!

Saudi Stop Penerbangan Internasional, 
Jemaah Umrah 'Gigit Jari' Lagi

DARURAT VIRUS CORONA JENIS BARU

Prancis
Prancis	akan	menghentikan	semua	
perjalanan	dari	Inggris	selama	48	jam	
mulai	Minggu	tengah	malam,	termasuk	
perjalanan	transportasi	barang	melalui	
jalan	darat,	udara,	laut	atau	kereta	api.	

Jerman	
Jerman	akan	menghentikan	semua	
hubungan	udara	dengan	Inggris	mulai	
Minggu	malam	hingga	31	Desember.	
Adapun	penerbangan	kargo	masih	akan	
dibebaskan.	

Italia	
menutup	sementara	penerbangan	dari	
Britania	Raya	dan	melarang	masuknya	
orang-orang	yang	telah	tinggal	di	sana	
selama	14	hari	terakhir.		

Irlandia		
Semua	penerbangan	yang	tiba	dari	Inggris	
mulai	Minggu	malam	akan	dilarang	
setidaknya	selama	48	jam.	

Belanda	
Semua	penerbangan	penumpang	dari	
Inggris	dilarang	hingga	1	Januari.		

Belgia	
Semua	perjalanan	pesawat	dan	kereta	api	
dari	Inggris	ke	Belgia	akan	ditangguhkan	
setidaknya	selama	24	jam	mulai	Minggu	
malam.		

Austria	
Pemerintah	Wina	sedang	mengerjakan	
perincian	untuk	larangan	perjalanan	dari	
Inggris.	

NEGARA-NEGARA	TUTUP	PENERBANGAN	DARI	DAN	KE	INGGRIS
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